

EL PICHINCHA

La justicia divina toma en ocasiones forma de vientos desencadenados, que se estrella contra los soberbios y los derrida al suelo: el Tolopoderoso no tiene sino que ser y querer para que tiemblen los tiranos: su mirada mala, su voluntad destruye. JUAN MONTALVO

DIARIO LIBERAL

“Sin sacrificios, no hay redención.— La libertad no se implora como un favor: se conquista como un atributo inmanente al bienestar de la comunidad.”

ELOY ALFARO

DIRECTORES *Miguel Aristizábal y César Montalvo.*

ADMINISTRADOR: *César G. Córdova.*

Quito, Jueves 3 de Octubre de 1895

Salón Pichincha

En este acreditado establecimiento, encontrarán mis favorecedores: cocktails, biters, punchs, preparados con esmero.

Especiales lunchs y cerveza de toda marca: licores finos; vinos blancos Southerne, Champaigne Cristal y extra finos.

Servicio pronto y aseado.

Juan Alcocer

Carrera Venezuela de bajo el Club Pichincha, letra D.

El que suscribe tiene el honor de anunciar al público un surtido completo de licores finos importados directamente de Francia y España, á precios sin competencia.

En el mismo establecimiento se encuentra de venta los timbres fiscales.

Ramón F. Jhoya.

AVISO

PRECAVERSE DE IMITACIONES

Toda Máquina “Singer” lleva la palabra

“SINGER”

y la siguiente marca de fábrica en el brazo y las dos patas de arañadura, sin esta marca ninguna máquina es legítima.



No se permitan engaños con máquinas baratas é imitaciones indígenas.

BENIGNO VIZCAINO

Único Arrente en Quito de esta acreditada fábrica; tiene constantemente un surtido completo de máquinas SINGER legítimas y ven de sus erudiciones muy librecitas.

GRAN

SOMBRERERIA ALEMANA

DE

WERNER OLFE

Carrera de Venezuela N° 97 B.

TALLER DE HOJALATERIA

DE

Rafael M. Perez

Se recomiendan las obras que en él se ejecutan.— Perfección, solidez, buen gusto, exactitud, moderación en precios. Vende vidrios claros y de colores á precios sin competencia.

Carrera de Venezuela N° 48 letra A

“EL SIGLO”

GRAN

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

Esta oficina ofrece los trabajos más esmerados y correctos en tipografía: precios cómodos y puntualidad.

HOJAS. — PERIODICOS. — FOLLETOS. — LIBROS

IMBABURA 10—QUITO.

Se publica todas las mañanas, excepto en el día siguiente al feriado

Table with 2 columns: Precios de suscripciones, and 2 rows: Un mes \$1, Un trimestre \$3, Un semestre \$5, Un año \$10. Value of an ad inserted 05

Por Avisos, Remitidos etc. precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

Quito, 3 de Octubre de 1895.

NEUTRALIDAD DE COLOMBIA Y "La Estrella de Panamá"

Cuando el despotismo político, social y religioso tenía sentado sus reales en la Patria de Montalvo, había un periódico, un diario, uno de los más importantes de América, que trabajaba en favor de nuestra Libertad.

"La Estrella de Panamá" era ese diario que con sus escritos, con su estímulo henchida de esperanzas á nuestro corazón republicano.

En sus columnas se daban á luz, inéditas, las correspondencias del ilustre proscrierto en Centro América, de Eloy Alfaro, que su vida la había dedicado exclusivamente al triunfo del Liberalismo ecuatoriano.

Nosotros veíamos, originales, tan preciosos documentos, representándonos la aurora precursora del gran triunfo.

En GATAZO debía sellar con su espada sus luminosos augurios.

El personal de que se compone la Dirección y Redacción de "La Estrella", significados á los liberales del Ecuador dignos hermanos nuestros, que han luchado por nuestra Libertad defendiendo los sagrados derechos del ciudadano.

A José Gabriel Duque; á D. A. Galdés y á Demetrio H. Brid, no podrá nunca olvidar el Liberalismo del Ecuador.

En tiempo que más necesitábamos, ellos, los Redactores de "La Estrella", libraron batallas gloriosas del pensamiento en favor de nuestra causa.

Salud, hermanos nuestros! Los liberales alborzados os saludamos con cariño, salud!

Ahora que los liberales somos dueños de los destinos de la Patria, "La Estrella" sigue su propaganda de armonía que debe reinar entre el Ecuador y nuestra querida hermana la República de Colombia.

Hemos leído, llenos de agradecimiento, de fe y confianza, su famoso artículo editorial intitulado "Neutralidad de Colombia".

Todos sus conceptos los aprobamos; es el sentir del Jefe Supremo, General Alfaro, son las aspiraciones de este pueblo, y uno de los ideales del Partido Liberal en los actuales momentos de reconstrucción de la verdadera República.

Sólo nos resta asegurarle al actual Gobierno de nuestra hermana del Norte, que son absolutamente falsas las noticias que le van sobre agresiones ni de sus nacionales, menos de nosotros.

Colombia, nuestra querida Colombia, nuestra segunda Patria y la de los hijos de nuestro Caudillo, tiene y tendrá siempre la mitad de nuestro corazón!

A continuación reproducimos, con inmensa alegría, el selecto material que nos concierne, de nuestro querido colega "La Estrella de Panamá", al que nos hemos venido refiriendo, visible en su edición de fecha 19 de Setiembre último.

"LA NEUTRALIDAD DE COLOMBIA.

La Gobernación del Departamento se ha servido enviar al señor Director de "La Estrella de Panamá", copia del telegrama remitido por el Excmo. Sr. D. Miguel Antonio Caro, para desautorizar apreciaciones aventuradas de la prensa neoyorquina sobre la interven-

ción de Colombia en los asuntos internos del Ecuador.

El telegrama del Sr. Caro viene á contradecir muchos decires malévulos y sobre todo á disipar temores que, aunque infundados, no dejaban de abrigarse. El periodismo del Guayas también tendrá allí motivos para retractarse de sus juicios respecto de la intervención colombiana y ser más benévolo en el futuro para con el Gobierno de una República hermana, que ha sabido mantenerse dentro de la más estricta neutralidad.

Por lo que respecta á nosotros, jamás creímos capaz á la autoridad Suprema de terciar en la contienda civil del Ecuador, de la misma manera que tenemos confianza en que el Gobierno del General Alfaro, sabrá mantenerse dentro de los límites de los deberes internacionales.

He aquí el telegrama: Bogotá, 6 de Setiembre de 1895. Gobernador.—Panamá.

Me dicen que New York Herald habla de intervención Colombia en asunto: Ecuador. Autorízole desmentir esta noticia. Gobierno ha observado perfecta neutralidad. Tenemos fuerzas en frontera para guardar allí el orden. Conocemos maquinaciones de algunos colombianos desnaturalizados y estamos preparados para toda eventualidad; pero estimando en cuanto es debido la justicia y deseando tenerla en todo caso no partirá de aquí provocación alguna. Suponemos por lo demás que Ecuador, consultando sus propios intereses, sabrá cumplir deberes internacionales.

(Firmado). Caro.

Auténtico.—Eduardo Arcila L. †

En otro despacho telegráfico del Sr. Caro para el Sr. Tomás Arias, Administrador Departamental de Hacienda Nacional, cuya copia autorizada reproducimos en seguida, es prueba nueva de que el Gobierno colombiano no ha tomado ingerencia en los hechos de armas librados en el Ecuador, ni permitió la colaboración particular para uno ú otro bando desde el territorio de Colombia.

Como extranjeros no nos corresponde traspasar los límites de la prudencia ni entrar á juzgar los temores que en la autoridad de Colombia ha levantado la contienda armada del Ecuador, no por ella en sí sino por el aliento ó el apoyo que el bando opuesto al Gobierno actual pudiese hallar en la Administración que con el triunfo de la revolución ha surgido en aquella República limitrofe: pero si juzgamos tener facultad para atribuir mayor cordura al General Alfaro y á los hombres públicos que lo rodean, y que no será con su venia ó con su indiferencia que partan de allí las desgracias de una nueva guerra civil para Colombia, tierra querida para él por ser la patria de sus hijos y por los muchos vínculos de amistad y de otras consideraciones ligadas á su pasado histórico.

Dice así el telegrama: República de Colombia.—Telégrafos Nacionales.—Bogotá 6 de Setiembre de 1895.

Tomás Arias.—Panamá.

"Movilizarse más cuerpos veteranos sobre el Sur,—con armamento nuevo—sin intención hostil y sólo para imponer respeto á los que pretenden traer de nuevo agitación por ese lado. Habiendo usted hablado conmigo aquí y recibido instrucciones verbales misas, conoce bien la sinceridad de nuestra actitud neutral y al mismo tiempo nuestra previsora defensiva. Puede Ud. dar testimonio de ello á quien convenga. Estamos preparados para reealizar cualquier agresión, pero no provocarla, porque deseamos en todo evento apoyarnos en la fuerza de las armas y en la fuerza del derecho"

CARO.

Auténtico.—Eduardo Arcila L. †

El día

PURA HISTORIA

Cuenta la historia que deseando prolongar la vida, siquiera por algunos días, al moribundo Inocencio VIII, fué llamado como médico sabio un Judío charlatán.

Era esto en el año de 1492. Mientras tanto, Guttemberg, penetrando más allá de lo conocido, había dotado á la humanidad con la mas preciosa herencia: la imprenta ha venido á ser el poder moral más portentoso.

Operóse se entregaba más de lleno á las meditaciones científicas sobre la Tierra.

Colón, el atrevido, revelándose contra la ciencia teológica, y contra todos los sabios de la Iglesia, se aproximaba á las orillas de un nuevo Continente. Y el Papa moría!

Se necesitaba salvar á este anciano, curvo, bajo el peso de la tiara y envuelto en los mantos pontificios.

Se necesitaba hacerle levantar aquella mano reducida á un helado bulto de venas, para que bendijera por última vez al consternado Catolicismo, que con triaca aparente fraguaba y conspiraba en favor de sus candidatos.

El Judío vino y vió al Papa.

De pronto se vió el descendiente de Abraham frente á una mirada lánguida, apagada; y no creyó que pudiera abrirse nuevamente á la luz de los cielos: era aquella mirada la misma que había brillado de gozo delante de las piras.

El Judío empezó el examen científico.

Le encontró al Santo Padre los labios sin sangre; de color de cera; y nunca supuso el Judío se hubiesen soado en murmurar oraciones: eran esos mismos los labios que habían vertido anatemas contra los infieles.

Le tocó la mano; estaba trémula; y no pensó el Judío se hubiese ella extenuado tanto á fuerza de dispensar limosnas: era aquella mano la que había cerrado las avaras cajas que contenían las riquezas del Vaticano.

No debía faltarle al Judío el timpo de su raza al ver todo esto, ni oprimió escasearle el talento de su arte para concluir de una vez con aquel venerando, que era un cuerpo fétido, digno de ser disputado por los gusanos después de pocas horas.

Sin embargo, el Judío tentó y propuso una operación horrible.

Tres jóvenes fueron desangrados, y la sangre de ellos, caliente y rica, traspasada en las venas del moribundo.

Con todo y esto, á pocos momentos, el Papa expiró; y el Colegio de Cardenales que le rodeaba, pasaron del ansia al desán.

El Judío huyó y no se supo más de él.

**

Hoy, mientras la vieja dinastía, está agonizando en toda la República, pujan los CHARLATANES que le piden á la juventud ecuatoriana su sangre, para prolongarle la vida al Terrorismo. Pero la juventud liberal, rodeada á Eloy Alfaro, desde la cumbre de los Andes saludaron á los pueblos redimidos!

¡Salud! noble juventud. Seguid en vuestra magna labor y mereceréis siempre el preclaro dictado de Libertadores de vuestra Patria!

Inserciones

ELOY ALFARO.

Por fin triunfó. Después de esfuerzos reuñidos; después de sacrificios sin cuento; después de pruebas difíciles de acendrado patriotismo, el propagador incansable de los evangelios liberales, ha llegado á la meta de sus aspiraciones, plantando la enseña republicana, en las más encumbradas eminencias del suelo ecuatoriano. El negro ultramontano no ha sufrido una

derrota más en las playas de la virgen América. El clericalismo que se encasillaba ha huido; la libertad violada ha recobrado sus esfuerzos sacrosantos; el patriota encarnado ha vuelto á ser el hombre-ciudadano; la augusta soberanía del pueblo ha vuelto á ser indeclinable.

Eloy Alfaro triunfó, porque era fuerza que triunfara, la abnegación y el sacrificio son los hijos predilectos de la victoria. El batallador incansable; el eterno proscrito; el soldado sempiterno de la democracia, por fin ha ornado sus sienes con la corona de laureles que los pueblos colocan en la frente de sus elegidos.

Catón condenó al suicidio para no ver alzarse la tiranía sobre los destrozados del altar de las libertades patrias. Eloy Alfaro nunca desesporó el triunfo, nunca desmayó, siempre marchó adelante, sin que fueran óbice para él las zarzas del camino que estorbaban sus pasos.

Eloy Alfaro vuelve á su patria, á esa cuna de sus juveniles días, con el bautismo de la desgracia en la frente; con la cabeza erguida; con la cabellera blanca, como ea blanca la cima de los Andes, por su aproximación al cielo.

Juan Montalvo y Eloy Alfaro son las figuras más egregias del suelo ecuatoriano. El uno con su pluma diamantina que a veces es dinamita, rompió sus fuegos sobre la clerrigalla ecuatoriana, encabezada por García Moreno, inspirando á la juventud de un patria ese brío, ese conocimiento del deber que hace del ciudadano un Bolívar, del patriota un Ricardet.

El triunfo de la revolución del Ecuador es el triunfo de la causa liberal-unionista de Centro América. Aquí están los mejores amigos de A. faro que confederaron con él, en igualdad de causas é idénticas aspiraciones; Y ¿por qué?—dirán algunos—Porque Alfaro, liberal integerrimo, no circunscribe sus magas ideas al pequeño recinto de la tierra ecuatoriana: allí donde el despotismo se entroncó, allí donde la libertad sucumbía, allí donde la oscuridad reine, allí donde se haga de la justicia un mito y del derecho un pingajo; allí plantará él su vivaz revolucionario, haciendo causa común con sus compañeros de infortunio.

Libre hoy el Ecuador y amateado por la expropiación y las enseñanzas del pasado, evitara la irrupción del despotismo, hará desaparecer ajenas preocupaciones y levantará un templo á esa diosa libertad que hoy alumbra como madre generosa, desde las cumbres del Pichincha.

Gustavo R. Abaunza. (Centro América).

Exterior

SUR AMERICA.

Lima, Septiembre 10.—Piérola asumió el mando de la República en medio de un entusiasmo inmenso. Las calles se velan atestadas de personas de todas las clases sociales y de ambos sexos. Las vías del Palacio de Gobierno al Congreso y diversas otras, se hallaban adornadas con arcos, coronas de flores, banderas, festones etc.

Piérola manifestó en su discurso que el Perú estaba cansado de tantas luchas, y confundido en una sola aspiración se había erguido para terminar de una vez los horrores del año último. "Ni la distancia de las opiniones políticas ni los intereses particulares habrán de prevalecer ante el bienestar de la nación. El país desea que todas aquellas ambiciones se refrenen y que el patriotismo conteste á sus llamados sin demora y sin recelos. Al recibir el Poder por mandato del pueblo sólo conservo el propósito de laborar por su prosperidad. En este solemne momento de prestar el juramento de la alta investidura pido á todos colaboración en la obra de la patria y confío en que cada cual cumplirá con su deber".

Lima, Septiembre 10.—En la noche del domingo se sirvió un banquete en el Palacio de Estado. Las plazas estuvieron llenas de gente; hubo músicas, fuegos artificiales é iluminaciones por todas partes.

El lunes los bancos y el comercio cerraron á mediodía para continuar las fiestas que concluyeron en la noche.

Valparaíso, Sept. 10.—La prensa se moza del protocolo y por unanimidad opina que sólo se ha confeccionado para ganar tiempo.

Ha sido dicho que en breve se designará una comisión de oficiales de marina que

marchará a Europa a traer un crucero torpeda y cuatro esta-torpede.

Buenos Aires, Septiembre 10.—De fuente inequívoca se ha tenido aviso que el tratado chileno-boliviano no se aceptará por el Congreso hasta no saberse el resultado del plebiscito sobre Tacna y Arica.

El señor Uriburu ha recibido muchas manifestaciones de duelo por la muerte de su hermano.

La colonia italiana hace extensos preparativos para celebrar el 20 de Septiembre.

Río Janeiro, Septiembre 11.—Los buques de guerra brasileños República y Tiradentes han salido para Trinidad. Deseo que desembarcarán allí una guardia de marinos.

El *Jornal del Brasil* dice que es positivo que Irgaterra ha renunciado a todos sus reclamos sobre el Ialote.

Desde la media noche la policía está en armas.

Buenos Aires, Septiembre 11.—El transporte español *San Francisco* saldrá para la Habana en la semana próxima con 1.500 voluntarios.

Los diarios continúan ridiculizando el convenio argentino-chileno.

Progresá la reorganización del ejército y la marina bajo los nuevos jefes.

Valparaíso, Septiembre 11.—Se ha sabido de buena fuente que el *Britania*, encallado cerca de Río Janeiro tiene a bordo más de 600 toneladas de armamento y pertrechos para el Gobierno de Chile, parte del cual se perderá irremediablemente.

Valparaíso, Septiembre 12.—Los clericales hacen esfuerzos para derrocar el Gabinete presidido por un radical.

En sesión secreta del Senado el Jefe de los clericales provocó un incidente desagradable, por lo cual el Presidente de esa Cámara renunció, pero no le fué aceptado.

Río Janeiro, Septiembre 12.—Se da como razón para haber mantenido anoche a las tropas acuarteladas y sobre las armas, el haberse recibido aviso de una conspiración para derrocar a Moraes y colocar en su lugar al señor Carvalho, Ministro de Relaciones Exteriores y Jefe del partido jacobino.

Buenos Aires, Septiembre 12.—La barca norteamericana *Justin Ingersoll* en viaje del Rosario para Boston con un cargamento de cueros, tuvo que regresar a reparar daños en la arboladura.

El Ministro Italiano, Conde Antonelli, regresó de su excursión por el interior del Paraguay y de explorar los rápidos del Guayrá, puntos donde rara vez va un extranjero por lo penoso, y los peligros del viaje. Se gira ha tenido por móvil el conseguir datos que remitirá a la Sociedad Geográfica de Roma.

El representante de la firma Armors ha partido, después de examinar la conveniencia de fundar aquí un establecimiento para el embalaje de carnes de marrano.

Valparaíso, Septiembre 13.—Hoy ocurrió un alboroto en la Cámara de Diputados por los rudos ataques de Tocornal, clerical, contra el Ministro de Relaciones Exteriores por el protocolo último firmado con la República Argentina. Hay veemencia por conocer la respuesta que dará el Ministro.

Lima, Septiembre 13.—Anoche llegaron los miseros norteamericanos procedentes del Cuzco, vía del Oroya, después de penoso viaje. En todo el trayecto reasieron atenciones de los habitantes de esas regiones.

Filadelfia, Septiembre 10.—El representante de "Baldwin Locomotive Works," con un experto electricista de la "Compañía Westinghouse" y Sir Henry Tyler parten hoy para el Perú, donde se dice se hará un ensayo de las facilidades que presentará la locomotora eléctrica en el ferrocarril que está a 15.000 pies sobre el nivel del mar. El Señor Tyler ha permanecido en esta ciudad durante algunos días; tuvo varias conferencias con miembros de la firma Baldwin, hasta que se decidió anoche hacer este experimento.

New York, Septiembre 14.—La disminución de la reserva de oro causada por los fuertes gastos que se han hecho por la Tesorería durante la semana pasada es motivo de nuevas ansiedades en Wall Street. Corren rumores de que el sindicato que convino en facilitar a la Tesorería unos fondos aparece como incapacitado para cumplir sus promesas. El vapor que sale hoy para Europa conduce la suma de \$4.566.000 en oro, cuya suma hace subir a \$7.150.000 oro, la cantidad total enviada durante la semana.

Informes de Washington recibidos esta mañana demuestran que el balance general de la Tesorería al cerrarse los negocios de ayer, fué de \$181.962.000 de cuya suma sólo hay en oro \$99.568.000 viéndose que la reserva de oro ha bajado nueva-

mente del límite que son \$100.000.000 y probablemente bajará más, si el sindicato no suministra los fondos para llenar la diferencia.

Washington, Setiembre 14.—Los jefes cubanos y los políticos de esta ciudad predicen con aparente confianza un cambio próximo en la política del Gobierno con respecto a los asuntos de Cuba. El Secretario Olney se espera llegará a esta ciudad hoy de la venida de éste, unido a los informes de que el Presidente de la República y el Secretario de Estado han venido últimamente prestando mucha atención a la situación de Cuba, han hecho creer a muchos que se hará algo pronto en favor de los insurrectos cubanos.

Mientras los representantes del Gobierno Español entregan a los Estados Unidos los \$1.500.000 declarados que se deben a Máximo Mora por pérdidas sufridas con motivo de la confiscación de su propiedad en Cuba, se ha tomado ayer una importante medida por uno de los juzgados de esta ciudad, que evitará el inmediato pago del dinero destinados a los beneficiados. El Juez Cox envió anoche a hora avanzada una orden expresa al Secretario Olney prohibiéndole el pago de parte alguna del dinero que debe recibirse para la liquidación del reclamo Mora. La apelación del auto se concede hasta el próximo martes. Esta orden se expidió a causa de la demanda presentada por la señora Annie W. Frazer por \$1.000,00, que alega se le deben por James E. Dexter, quien asegura tiene un crédito de \$1.000,00 en los honorarios del apoderado del reclamo de Mora. Esta acción no demorará el pago de España, sino que hará simplemente que los fondos sean guardados en la Tesorería hasta que la Corte Suprema resuelva el modo de distribuirlos. El Señor Dexter rehusa ocuparse de la orden dada por el Juez.

Crónica

Calendario.—Hoy Jueves 3 Sau Gerardo de Breña abad.

Nos han asegurado que mañana siempre se llevará a cabo el Consejo de Guerra a los Generales Bowen y Triviño.

Componen el Consejo los señores Coroneles, D. Fidel García y D. Simón Manchano, Intes. Onlea, D. Rafael Rodríguez Zambrano, D. Felipe Maridueña, D. A. Plaza, D. Juan Vergara y Dn. Deñín Bravo.

Non defensores civiles, los doctores, D. Luis F. Borja y D. Modesto A. Peñaherrera, y el Coronel D. José A. Polanco actuará como defensor militar.

Nuestro estimado amigo y uno de los cronistas de nuestro diario, señor don Leonardo Solorzano, seguirá próximamente para Guayaquil.

Deseamos verlo pronto de regreso y que el viaje sea feliz, como se olvidó de estos sus amigos y correligionarios que deja en la Capital.

Cuba.—Ayer a las 3 p. m. un gran grupo de jóvenes liberales visitó nuestra oficina de redacción, con el objeto de que para el 9 de los corrientes se hiciera algo significativo en favor de la Independencia de Cuba.

Se procedió a la escogencia del nombre que debería llevar nuestro Comité, y habiendo tomado la palabra nuestro Redactor, Dr. Miguel Aristizábal, convención con razonamientos morales de gran peso, que el nombre más apropiado para nosotros era el de "Comité José Gabriel Duque".

El señor Duque es cubano de nacimiento y Director-proprietario del famoso Diario "La Estrella de Panamá", noble adalid hoy de la Libertad Cubana.

Se procedió a la elección de ciudadanos que deber formar el "Comité José Gabriel Duque" el cual quedó constituido de la siguiente manera:

Presidente.—Coronel Medardo Alfaro; Vicepresidente.—Dr. Miguel Aristizábal; Secretario.—Don César Montalvo, y Tesorero.—Don Vidal Ortiz.

VOCALES

Don Ignacio Baca; Don Carlos A. Macías, y Don Ramón A. Carrillo.

Habiendo estado presente el abnegado patriota y querido compañero nuestro, don Luis F. Cherato, ofreció dar una función en nuestro Teatro, en la noche del 9 de los corrientes, a beneficio de la Libertad Cubana; consiste en prestidigitación, ilusión y estropección, según sus últimos adelantos, amenizado todo con un acto literario que acuerde el "Comité José Gabriel Duque."

Nosotros no podemos por menos que repetir lo que en nuestro pasado editorial: VIVA CUBA!

Si allí hueve acá no escampa. Lean los liberales la siguiente comunicación, suscrita por el ilustrado Dr. José Peralta, y vean si no habrá razón para que en ocasiones no falte la paciencia!

Cuenca, Setiembre de 1895. Sr. Director del "Diario de Avisos de Guayaquil."

Hoy se verificó la exhumación de los restos del Coronel Vargas Torres con toda la pompa del caso. La autoridad eclesiástica negó temente lugar bendito para depositar las cenizas del mártir del liberalismo. Provoqué una conferencia sobre asunto tan delicado y reunido el Administrador apóstolico, el Coronel Alfaro, los Generales Serrano y Allauri, Dr. Luis Malo y otras personas notables, nada se obtuvo de la intransigencia ultramontana. Observando el programa de nuestro Caudillo, resolvimos contentarnos con ceremonias meramente civiles y evitar conflictos mediante nuestras exageradas de moderación.

Pero, toca a la prensa ilustrada de Guayaquil protestar de estos hechos del clero, que no perdona ni al inanimado polvo de un mártir de la libertad.

El Ministro de Hacienda ha facultado al Gobernador de Esmeraldas, para la construcción de la línea telegráfica de Esmeraldas, a Quito, ordenando que por Tesorería se abone el gasto que sea necesario.

Para Machala, a encargarse de la Gobernación, de la provincia del Oro, marchó de Guayaquil el Señor Coronel Don Manuel Serrano.

Sabemos se le prepara una espléndida ovación a este desinteresado patriota en esa culta capital.

Renuncia.—DEL SEÑOR D. LUIS FELIPE CARDO

DEL MINISTERIO DE LO INTERIOR Y RELACIONES EXTERIORES. Señor Jefe Supremo de la República.

Quito.

Conseguido al servicio público con el desinterés y lealtad que a usted le consta, ha venido a sorprenderme la explosión de las pasiones de un círculo que no sé lo que quiere, ni a donde se propone conducir la República.

Injurado y calumniado del modo más escandaloso no deseo que mi nombre, que debo guardar para mis hijos, se manche con la sangre inocente del más noble y generoso de los pueblos.

Dueño del poder público y con la anticipada aprobación de usted para todos mis actos, prefiero ser la víctima de la revolución, antes que convertirme en tirano.

Cuanto con el apoyo de toda la gente sensata y con la lealtad del Ejército; pero presento a V. mi dimisión del cargo de Presidente del Consejo y Ministro de lo Interior y Relaciones Exteriores, Justicia, Beneficencia, Instrucción Pública y Negocios Eclesiásticos, para que no se crea que pretendo sostenerme en un puesto que no he pedido y que V. se digno confirmarme por haber sido yo uno de los factores principales de la transformación política que devolvió a la República su honra y libertades.

Me retiro a la vida privada con la conciencia tranquila: Si no he podido hacer a mi Patria muchos bienes, en cambio a nadie le he hecho ningún mal.

Agradezco a U. las altas pruebas de confianza que se ha dignado dispensarme y hago votos sinceros por la felicidad de la felicidad de la República.

Guayaquil, Setiembre 22 de 1895. Luis F. Carbo.

Igualmente la circular a los Gobernadores de Provincia del Señor García:

Telegrama circular a todos los Gobernadores de Provincias.

Sr. Gobernador:

Habiendo renunciado la cartera de lo Interior, Relaciones Exteriores, Culto, Beneficencia, Instrucción Pública, nuestro amigo el Sr. D. Luis F. Carbo y por cuanto el Sr. Jefe Supremo, en telegrama de anoche, me ordena que asuma la cartera del Ministerio dimite, ponga en conocimiento este particular para los efectos administrativos y me suscribo del Sr. Gobernador afectísimo S. S. y amigo.

Lizardo García

Y el decreto por el cual asume el cargo de Ministro general:

LIZARDO GARCIA

Ministro de Hacienda y Encargado del Ministerio de Guerra y Marina;

Decreta:

Desde la presente fecha se encarga, por disposición del Jefe Supremo de la República, y en virtud de la renuncia del Señor Don Luis Felipe Carbo, de la cartera de lo Interior, Relaciones Exteriores, Policía, Justicia, Instrucción Pública, Beneficencia y Negocios Eclesiásticos. Dado en Guayaquil, a 23 de Setiembre de 1895.

Lizardo García

Banco de la Unión.—Uno de nuestros reportajes, tuvo con el gerente del Banco de la Unión el siguiente reportaje.

R.—Hay algún fundamento para sospechar del buen estado del Banco?

G.—Ninguno.

R.—Se hizo, como generalmente se dice, una emisión ilegal por orden del gobierno pasado?

G.—Son diceses de algunos enemigos gratuitos de este establecimiento; ninguna emisión ilegal se ha echo.

R.—Es verdad que el Gobierno ha auxiliado al Banco con 50,000 sucres en metálico por atender al cambio de billetes?

G.—Cierzo.

R.—Espera Ud. algo más de su parte?

G.—100,000 sucres nos serán dados luego por el Supremo Gobierno con el mismo objeto.

R.—Es solvente el Banco?

G.—Si señor, el informe de la honorable comisión que por orden del Jefe Supremo, revisó nuestros libros, es en el todo satisfactorio.

El distinguido escritor y polemista Sr. Manuel J. Calle se ha separado de la dirección y redacción del "Diario de Avisos" por motivos personales, según lo anuncia este estimable colega en su edición de ayer.

El Sr. Calle es una pluma sobresaliente, un escritor de nota y un ciudadano de acreditado patriotismo. Quisiera en el calor de la polémica haber podido algunas veces ir un poco lejos, pero siempre con la sana intención de propósitos que todo el mundo le reconoce.

En las labores de la prensa no siempre es posible conservar la pluma tranquila y el ánimo sereno.

En las luchas periodísticas sucede lo mismo que en los campos de batallas, unos avanzan con la cautela y precauciones que los dá la calma y sin apartarse del plan de ataque concebido, otros más impetuosos se van de frente hasta envolverse en las filas enemigas.

Cuestión de carácter; por lo demás el deseo de ser elemento eficaz en la lucha es siempre el mismo en todos.

Servicios importantes ha prestado el Sr. Calle a la causa patriota en sus períodos más agitados.

Cualesquiera que sean las razones que lo obligan a separarse de la arena periodística lo deploramos de todo corazón.

Demás está decir que los periodistas sean las que fueren las opiniones, constituirán una especie de confraternidad, que nos hace solidarios siempre que es preciso defender las prerrogativas de la prensa.

Al mismo tiempo queremos significar al Sr. Calle, que usaremos con él como con los demás periodistas toda la consecuencia que se desprende de esos lazos de fraternidad que nos unen en comunidad de labores, profesión y fines.

[De "La Nación" de Guayaquil.]

Por nuestra parte decimos, que no nos horroramos de la amistad personal de Calle porque no hemos residido en nuestra Patria. Sólo el 15 de Agosto último partimos en Guayaquil de cerca, al escritor por un momento, cuando partíamos para el campamento del General Alfaro; pero si hemos guardado profundo cariño por el infatigable periodista que honra la Prensa Nacional, que es como si dijéramos el cuarto Poder de la República Democrática, y el primero en lo moral de la patria. En estos momentos ojeamos la colección de "El Correo Nacional", de Quito; famoso diario fundado por Calle, que con religioso respeto lo guardan nuestros queridos correligionarios y compañeros, señores D. César Montalvo y D. Luis Cherato. En él leemos magistrales artículos contra la época del terror y la protesta valiente, enérgica de Calle, el diarista ecuatoriano.

Avisos del día

Leonardo Solorzano R.—Se despide de sus amigos y amigos para Guayaquil.

Quito, Octubre 2 de 1895.

RECOMENDAMOS

AL PUBLICO DE ESTA CAPITAL

el elegante surtido de mercaderías finas y de buen gusto que tiene en la actualidad y renueva constantemente el almacén de modas.

"EL SIGLO XX"

Sombrillas. - Paraguas. - Paraguaitos. - Género de seda para traje. - Lanas para traje. - Merinos. - Cachemiras. - Toques. - Sombreros. - Pañuelos. - Bastones. - Puños. - Cuellos. - Camisas. - Corsés. Calzado fino de cabritilla para señoras y niñas. - Velos para novias. - Ajuares para novias. Coronas para novias. Cubiertos de Plaqué Joyas finas. Lámparas de colgar. Lámparas de mesa. Fanalas con lámpara. Candelabros de bronce. Pianos finos. Muebles de Viena "Ihonet". Sillas doradas.

Reclinatorios. - Tripes para salon. - Espejos para salón. - Coronas funebres. - Cortinas de punto. - Esencias y Extractos de Roger y Gallet. - Polvo de arroz. - Pasta para dientes. - Jabones perfumados "Ministro". "Renaissance". "Mendoza". "Sinfín". Agua colonia. Cinturones metálicos para señoras. - Carteras finas de cileró Russo. - Peinillas de carey. - Vestidas confeccionados para niños. - Rodapiés. - Gualdrapas. - Catres de hierro para una plaza. - é infinidad de artículos más.

Nota.—Alquilamos Coronas funebres á precios convencionales. Llamamos la atención al surtido de casimires, merinos negros y de colores. Son, sin disputa, los mejores de la plaza tanto por su inmejorable calidad cuanto por sus precios baratos.

TODC BARATO

BARONA HERMANOS.

IMPORTADORES.—COMISIONISTAS

QUITO.—AMBATO

Carrera de Venezuela — Calle de la Restauración

Abundante y variado surtido de mercaderías Francesas, Inglesas y Alemanas. Renovación constante de artículos de fantasía

Especialidades

Telas de seda, calzado, corces, trajes, visitas, confecciones, camisas, corbatas, puños, cuellos, casimires, merinos, cachemiras, guantes, vestidos para niños, sombrillas, etc., etc. y multitud de artículos que los vendemos á precios sin competencia cuyas calidades y precios son conocidos en todas las plazas del Interior.

AGENCIA GENERAL

DE NEGOCIOS

DE

J. IGNACIO Y J. M. PROAÑO

CARRERA DE BOLIVIA N°31 C. D. APARTADO N°74.

Impartación directa á Europa y E. U.

Ventas por mayor y menor y Renovación constante de toda clase de mercaderías de lujo, gusto y última moda para hombres, señoras y niños.

Recibe toda clase de Comisiones de Compra y venta.

Se hace cargo de arrego de Libros, Cuentas, Liquidaciones, Bilances, Avaluos, Cobros, Compra y Venta de Letras, etc. etc.

Agencia de Periódicos, Libros y toda clase de publicaciones.

Prontitud y esmero en el cumplimiento de las órdenes y modicidad en los precios en general.

Harinas - Harinas - Harinas

Vendo por mayor y menor las magníficas harinas de los Molinos de Cilindro, establecido en la ciudad de Ambato.

Con el mismo material se elabora el sabroso pan francés, de venta en el "Hotel Paris" del suscribe Quito, 21 de Mayo de 1895.

GASTON CHARPENTIER

TALABARTERIA

DE

JESUS E. BAQUERO

Carrera de Sucre, Casa número 4, Tienda B.

Se trabaja en este establecimiento. — Sillas de todos modelos para paseo y viaje. Cabezas y accesorios de sillas. Tiros para coche. Artículos para el ejército. Polainas diversas clases.

Se garantiza el cumplimiento exacto en la entrega de las obras y el más escrupuloso esmero en el trabajo.

GRAN BARATILLO

en el almacen de

MATEO MOSCOSO

Donde se realizarán á precios casi por la nada, todas las existencias, con el fin de dar cabida al espléndido y nuevo surtido de mercaderías compradas personalmente en Europa por dicho Sr. y que está próximo al recibir. Dará principio el 1º de Octubre.

"EL COSMOPOLITA"

POR JUAN MONTALVO

Esta magna obra, pedestal de las glorias de su gran autor, se ha editado en esta ciudad en escasísimo número de ejemplares. Avisamos á los amantes de las bellas letras que aun quedan algunos para venderse y se encuentran en el establecimiento del Sr. Ramón F. Moya. — Calle de Escribanos.

Valor del Ejemplar \$2 4

BAZAR AMERICANO

DE

JOSE BROTSKEY

CARRERA DE SUCRE, LETRAS I. J.

En este acreditado establecimiento encontrará mi numerosa clientela toda clase de mercaderías francesas, inglesas, americanas, artículos de fantasía, &—

LICORES EXTRAFINOS

Todo á precios sin competencia

PRUEBA HACE FE

GRAN HOTEL SUCRE

DE

Manuel C. Murillo

Calle de Venezuela

ADMITE COMENSALES

TIENE BILLAR

LICORES DE TODA CLASE

Precios módicos

AGUSTIN ALBAN

Establecido en 1880

NEGOCIANTE EN SELLOS DE CORREO

Agente comisionista de varias casas de Europa y Estados Unidos de Norte América.

Se encarga de hacer toda clase de pedidos, especialmente de grabados como tarjetas de visita, partes de matrimonio, monogramas, letras de cambio, retratos al creyón V.V. á informes precios Suministra catálogos.

Apartado N° 36.

Quito Ecuador.